

Universitätsstadt Tübingen
Fachbereich Kunst und Kultur
Waizenegger, Dagmar Telefon: 07071-204-1737
Gesch. Z.: 4/

Vorlage 820/2017
Datum 16.11.2017

Mitteilungsvorlage

zur Behandlung im **Ausschuss für Kultur, Bildung und Soziales**

Betreff: **Festival Baden-Württembergischer Privattheater in Tübingen**

Bezug:

Anlagen: 0

Die Verwaltung teilt mit:

Das Zimmertheater plant, 2018 das Festival Baden-Württembergischer Privattheater in Tübingen auszurichten. Dafür hat die Verwaltung einen Zuschuss von 50.000 Euro in den Haushalt 2018 (HHSt. 1.3310.7170.000) eingestellt. Dieser Zuschuss ist die Voraussetzung dafür, dass das Land ebenfalls 50.000 Euro zur Verfügung stellt.

Das Privattheaterfestival des Landes Baden-Württemberg (früher „Kleintheatertage“) gibt es seit 25 Jahren und wird alle zwei Jahre von einem anderen Theater in Baden-Württemberg ausgetragen. Der Grundgedanke des Festivals ist, auf die große Bandbreite, Vielseitigkeit und Innovationskraft der Klein- und Privattheater in Baden-Württemberg im Rahmen einer Leistungsschau aufmerksam zu machen. Im Rahmen dieses Festivals werden herausragende Produktionen der Privattheater Baden-Württembergs eingeladen, sich am Veranstaltungsort zu präsentieren und mit dem Publikum zu diskutieren. Die teilnehmenden Theater erhalten so eine Möglichkeit, vor einem anderen Publikum zu spielen, andere Räume und Kolleginnen und Kollegen kennenzulernen. Dem Publikum der ausrichtenden Stadt bietet sich die Gelegenheit innerhalb des Festivals unterschiedliche Produktionen verschiedener Theater zu sehen und sich über die Theaterlandschaft Baden-Württembergs zu informieren. Ein weiterer wichtiger Aspekt ist die Qualität und die Leitungsfähigkeit der Privattheater darzustellen, auch vor dem Hintergrund, dass sie gegenüber den Stadt- und Staatstheatern über eine geringere finanzielle Ausstattung verfügen. Baden-Württembergs Kunststaatssekretärin Olschowski dazu: „Die professionellen Privattheater bilden vielerorts die Basis des Theaterlebens, besetzen kulturelle Nischen und bereichern mit bunten und teilweise unkonventionellen Ansätzen die Theaterlandschaft im Land“.

Das Zimmertheater war letztmals 1994 (damals zusammen mit dem Theater Lindenhof in Melchingen) Mitorganisator des Festivals. Seitdem fand das Festival u.a. in Ulm, Freiburg, Ravensburg, Karlsruhe, Herrlingen und mehrfach in Stuttgart statt. Geplant ist ein 14tägiges Festival im Juni 2018, bei dem maximal 12 Produktionen der Privattheater Baden-Württembergs eingeladen werden. Diese Gastspiele werden in den beiden Spielstätten des Zimmertheaters sowie im Kino Löwen gezeigt. Begleitet wird das Festival von Publikumsdiskussionen sowie einer Eröffnungsveranstaltung.